

Allgemeiner Teil

Kantonsrat

Ablauf der Referendumsfrist für 21 Gesetzesänderungen und einen Kantonsratsbeschluss

Der Kantonsrat des Kantons Luzern hat am 12. und 13. Dezember 2016 folgende Vorlagen beschlossen:

- Einführungsgesetz zum Schweizerischen Zivilgesetzbuch, Änderung,
- Gesetz über die Organisation der Gerichte und Behörden in Zivil-, Straf- und verwaltungsgerichtlichen Verfahren (Justizgesetz), Änderung (1),
- Gesetz über die Volksschulbildung, Änderung,
- Einführungsgesetz zum Bundesgesetz über den Umweltschutz, Änderung (1),
- Gesetz über Wohnbau- und Eigentumsförderung, Änderung,
- Gebäudeversicherungsgesetz, Änderung (1),
- Planungs- und Baugesetz, Änderung,
- Gesetz über die Verkehrsabgaben und den Vollzug des eidgenössischen Strassenverkehrsrechtes, Änderung,
- Gesetz über die Organisation der Gerichte und Behörden in Zivil-, Straf- und verwaltungsgerichtlichen Verfahren (Justizgesetz), Änderung (2),
- Spitalgesetz, Änderung,
- Gesetz über soziale Einrichtungen, Änderung (1),
- Gesetz über soziale Einrichtungen, Änderung (2),
- Strassengesetz, Änderung,
- Gebäudeversicherungsgesetz, Änderung (2),
- Steuergesetz, Änderung (1),
- Steuergesetz, Änderung (2),
- Steuergesetz, Änderung (3),
- Steuergesetz, Änderung (4),
- Einführungsgesetz zum Bundesgesetz über den Umweltschutz, Änderung (2),
- Gesetz über die Ergänzungsleistungen zur AHV/IV, Änderung,
- Steuergesetz, Änderung (5),
- Beschluss über die Festsetzung des Steuerfusses für die Staatssteuern im Jahr 2017.

Die 22 Vorlagen wurden im Kantonsblatt Nr. 50 vom 17. Dezember 2016 veröffentlicht. Die Referendumsfrist ist am 15. Februar 2017 mit Ausnahme der Änderung des Volksschulbildungsgesetzes und des Beschlusses über die Festsetzung des Steuerfusses unbenützt abgelaufen. Gegen diese beiden Vorlagen wurde das Referendum ergriffen; sie unterliegen somit der Volksabstimmung, vorausgesetzt, der Regierungs-

rat stellt das Zustandekommen der Referenden mit Erwahrungsentscheid fest. Die Änderung des Einführungsgesetzes zum Schweizerischen Zivilgesetzbuch und die Änderung 1 des Justizgesetzes treten am 1. Juli bzw. 1. April 2017 in Kraft. Die fünf Änderungen des Steuergesetzes sowie die Änderung des Spitalgesetzes treten am 1. Januar 2018, alle übrigen Gesetzesänderungen am 1. März 2017 in Kraft.

Luzern, 16. Februar 2017

Staatskanzlei Luzern